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LG工会组织职工赴怀柔植树
本报讯 （通讯员 凌福平 ）

2015年3月28日， LG （中国） 公
司职工队伍开赴怀柔青龙湖旅游
度假区的荒山， 把一棵棵柏树苗
种在了山坡上。 这是LG （中国）
公司工会开展的主题为 “公益植
树， 营造绿色家园” 的假日公益
活动。

公司200多名职工参加了活
动 ， 有的家庭三口之家全员出
动， 在植树时， 家长也让孩子铲
土、 挖坑、 栽树、 接水浇灌， 把

心愿写在小小的心愿卡上， 从小
培养他们的公益爱心和热情。

山坡上一块碑石立了起来 ，
上面刻有 “LG梦想林”， 用红丝
绸覆盖。 在百余棵小柏树种完之
后， 短暂的揭碑仪式开始 ， 公
司 领 导 揭 开 红 丝 绸 ， 宣 布 今
后这里将是公司的植树基地 ，
每 年 春 季 将组织职工 前 来 种
树 ， 在一片欢呼声中 ， “公益
植树 ， 营造绿色家园 ” 活动圆
满结束 。

■新闻简讯
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“我推荐的书是 《这本书能
让你戒烟》。” 一位帅气、 高挑的
小伙子举着一本书说道。

主持人问大家： “在座的有
抽烟的吗？” 四五个男士举手示
意： “有！”

“你们得认真听 ！ 有不吸烟
的 吗 ？ ” 十 几 个 人 高 声 应 道 ：
“有！” “好， 那你们不用听了。”
主持人话音未落， 现场响起一片
笑声和掌声。

3月29日下午 ， 在北京市总
工会所属北京职工婚姻家庭建设
协会正在举办的 “以书会友、 以
友传情” 书友会上， 不断传来欢
声笑语， 70多名单身会员轮流介
绍自己， 并推荐带来的书籍。

�职工书友会上寻找
有缘人

“我叫丁宁， 是协会的会员。
1983年出生的， 北京人， 现在是
北京燃气集团下属的液化气公司
一名普通基层管理人员。 我的爱
好是看书、 打球、 上网聊天。 看
的书比较杂， 主要喜欢中医、 营
养保健方面的书。” 第一个自我
介绍的是主持人， 一位身高1.83
米、 身材魁梧的小伙子。

他接着说： “今天由我来主
持。 我们大家都是因为喜欢读书
而报名参加这个交友活动的， 会
员自我介绍时要告诉别人您叫什
么名字、 做什么工作的， 推荐什
么书，是怎么阅读的，给大家一个
了解您的机会。 ”他提高了嗓门：
“不过我有个要求， 声音不能太
小，您在这边介绍，那边的会员要
能听到并且记住， 那边那个戴眼
镜的女生您能听到吗？” “能！”

“看旁边那位女孩笑得多灿
烂啊！那就从您开始，大家欢迎。”
主持人顺势将话筒递了过去。

那女孩落落大方地站起来 ：
“我是1986年出生的 ， 辽宁人 ，
目前在一个部队学院工作， 但非
现役干部而是文职人员。 我喜欢
看小说、历史方面的书。有一次去
超市时买了《明朝那些事儿》的第
一本，回来后一读就入迷了，一气
全把它看完了， 第二天又去书店
把剩下的几本买了回来。” 几个
男会员似乎对她很中意， 在本上
记下了这个女孩的情况。

“大家好 ， 非常感谢协会给

我这个机会。 我是基层的一名普
通文员， 从小就喜欢看侦探推理
小说 ， 今天带来的就是其中一
本。” 一女生举着一本书说道。

接着是旁边那位男生介绍 ：
“我学的会计专业， 在单位里做
财务工作。 今天我带来的是一本
侦探的书 。” 主持人打断了他 ：
“亲， 你跟旁边那位女生是一块
的吗 ？” “不是 。” “都喜欢侦
探， 那下边你们可以多聊聊啊。”
四周又响起掌声。

“我喜欢看旅游方面的书 。
清明小长假就要到了， 我正在找
合适的线路， 谁愿意一起去可以
跟我联系。” ……单身会员们一
个一个地表达着自己的心愿。

�会员主持赞协会服
务靠谱

活动中， 有的会员自我介绍
时有些紧张 。 “大家好 ， 我是
1985年出生的， 是一名硬件工程
师。 我今天带来了两本书， 一本
可以让大家了解电视机 、 洗衣
机、 电冰箱等家电的原理， 另一
本是装修方面的。” 这位小伙子
说话像机关枪一样， 没等大家听
清就说完了。 “别紧张， 放松，
咱们都是朋友， 慢慢说。 大家听
见没， 这是位很实用的理工男。”
主持人的一番话逗笑了全场， 那
位男生也放松了许多。

主持人丁宁的应变能力、 幽
默风趣的语言活跃了现场气氛，
可谁都没想到， 这是他第一次做
主持。

协会秘书长夏华云告诉记
者： “丁宁是一位老会员， 对协
会的活动一直是积极参与。 通过
微信， 我发现他有两个特点： 一
是爱看书， 每天都读一篇文章，
读书的感想感受也写得特别好；
二是坚持每天锻炼， 这说明他有
耐性。 今年我们想办主题式交友
活动时， 就首先想到了他。”

“2月底，协会打电话给我，说
今年有这么一个设想， 想让会员
更加主动地参与到活动中来 ，我
一听就特别高兴。 我平常喜欢看
书，10平方米的屋子里摆了四五
百本书， 每年花在购买书籍上的
钱至少也得3000多元。”丁宁说。

为了主持好这次书友会， 丁
宁下了很大功夫进行准备 。 他

说： “协会的老师们总是利用业
余时间为我们职工服务， 通过几
年的接触， 我觉得协会比社会上
那些婚介组织、 婚恋网站靠谱，
用北京话说就是 ‘局气’， 所以
我特喜欢来做主持。”

�工会搭台， 让会员
自己办活动

以往的交友活动都是协会组
织和实施， 这次书友会却改为会
员自己主持， 这种工作模式的改
变是怎么来的呢？

“以往的交友联谊活动时间
短 ， 大家看到的都是外在的形
象、 身材， 会员内在的才华没有
机会展示。 今年两会上李克强总
理在政府工作报告中提出倡导全
民阅读、 建设书香社会， 市总工
会 “1+15” 文件提出会员自己
办会的工作要求， 针对协会的交
友活动， 我们打算每期植入一个
主题， 使参加的单身会员们都有
一个共同的爱好， 起码有共同兴
趣和话题， 凑到一块不会尴尬，
避免大家在一起不知道说什么好
了， 所以首场就搞了这个 ‘以书
会友 、 以友传情 ’ 的书友会 。”
秘书长夏华云介绍说。

她告诉记者， 首场主题活动
之所以选择以读书为内容， 是为
了积极响应 “全民阅读、 建设书
香社会” 的号召。 阅读带给人以
智慧，通过倡导阅读，让更多人体
会到阅读的美好， 把阅读作为一
种生活方式， 不仅会增加发展的
创新力量， 而且会增强社会的道
德力量。

一位女职工告诉记者： “我
去过主题餐厅、 住过主题酒店，
参加这种主题交友活动还是第一
次， 不仅时尚， 还能就着书籍进
行交流， 这种形式我喜欢， 看到
通知我就报名参加了。”

书友会规模本来定为40人 ，
通知一出就有70多人报名。 看会
员的积极性如此之高， 夏华云秘
书长表示： “每个会员有什么需
求、 特长， 要展示哪方面的才华
都可以提出来， 我们会根据情况
设立不同的主题交友活动。 协会
的目的就是要满足单身会员交友
的需求， 引导其树立正确的婚恋
观、 人生观、 价值观， 帮他们早
日找到心仪的伴侣。”

城建七公司请专家培训BIM技术
本报讯 （通讯员 李宝忠 ）

日前， 城建七公司邀请北京市住
宅建筑设计研究院有限公司三位
专家为管理层领导讲BIM课， 收
到了好的效果。

建筑信息模型 （Building In鄄
formation Modeling， 简称BIM），
是创建并利用数字化模型对建设
项目进行设计、 建造和运营管理
的过程和方法， 并贯穿于建筑的
各个工种和生命周期。 专家们在
讲课时从概念解释、 团队介绍、
施工图设计、 解决方案、 项目案
例、 产品研发等多方面， 通过大
量的图片展示、 实例介绍和视频
播放为参会人员详细而又全面的
介绍了BIM技术的应用。 BIM最
直观的特点在于三维可视化， 利
用BIM的三维技术在前期可以进

行碰撞检查， 优化工程设计， 减
少在建筑施工阶段可能存在的错
误损失和返工的可能性， 提高施
工质量。

通过学习， 城建七公司管理
人员不仅耳目一新， 而且对建筑
行业未来发展趋势有了新的认
识， 同时也为该公司掌握和推广
应用该项新技术打下了坚实的基
础。

新技术可在1秒内完成虹膜识别
本报讯 （通讯员 郭慧杰 ）

航天科工二院203所近日研制成
功 “新一代虹膜生物识别身份认
证系统”， 系统的整体性能达到
国际先进水平。 虹膜识别技术是
基于眼睛中的虹膜进行身份识
别。

该项目是中国航天科工集团
公司重大自主创新项目， 项目突
破了虹膜图像快速采集、 远距离
识别和小型化集成等关键技术，
在1秒钟内快速完成虹膜识别 。
与现有的虹膜识别系统相比， 识
别距离更远， 能在1米以外的距
离快速识别虹膜； 识别过程中抗
强光照干扰， 不受佩戴眼镜的影
响； 具有防抖动功能， 对用户的

适应性更强； 具有活体虹膜检测
功能， 能有效防止死体虹膜或虹
膜照片的欺骗。

“新一代虹膜生物识别身份
认证系统” 用户体验性良好， 可
广泛应用于机场、 车站、 港口、
海关和大型场馆等的安检通道，
政府部门 、 企业单位 、 金融机
构、 涉密场所、 煤矿、 监狱和重
点区域等的门禁系统， 以及网上
交易和受控计算机登陆等密钥系
统， 并能方便地集成到其他大型
安防系统中对可疑人员进行有效
的防控， 是中国航天科工集团公
司 “大防务、 大安全” 军民融合
发展理念下重要的高科技产品之
一。

□本报记者 王香阑 文/摄

———“以书会友、以友传情”书友会侧记
寻找心中的颜如玉


